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https://www.100test.com/kao_ti2020/386/2021_2022__E8_BE_BD_

E5_AE_81_E4_BB_8E_E4_c73_386772.htm 近日，教育部网站公

布2008年招收攻读硕士学位研究生工作部署通知，辽宁省从

一区调整为二区，二区的分数线比一区低5分，有关人士表示

，这一政策将激励更多考生报考我市的学校。而《中国青年

报》社会调查中心与新浪网新闻中心联合开展的一项调查显

示，52.9%的人认为现在读硕士研究生不值。当下，正值研究

生报名阶段， 面对严峻的就业形势，很多本科生在工作和考

研之间徘徊。 新政 辽宁招研低5分左右 教育部网站公布2008

年招收攻读硕士学位研究生工作部署通知里透露，从2008年

起对初试分数线分区进行适当调整：一区包括北京、天津、

上海等11省（市），二区包括河北、山西等10省（市），三

区包括内蒙古、广西等10省（区）。与去年相比，河北、山

西、辽宁、吉林、黑龙江、安徽、江西七省从一区调整到二

区，二区的分数线一般比一区低5分左右，将有更多的考生可

以选择这七省的高校。 除了这一变化，农学门类公共基础将

统一出题。农学门类调整后的4门初试科目为：政治理论、外

国语、农学门类公共基础和农学学科基础综合。农学门类公

共基础的数学、化学，农学学科基础综合的动物生理学与生

物化学实行联合命题。我市一高校老师评论，联合命题将是

研究生招生的一个趋势，这将促进研究生招生的公正公开。 

大连理工大学研究生办公室的工作人员告诉记者，他们也刚

刚知道了研究生招生变化的消息，但是这个消息对大工的影

响微乎其微，因为大工研究生招生工作是自主划线的。唯一



有影响的，恐怕就是那些报考大工并未被录取的学生，因为

他们有更多调剂的机会，学校也会为这部分学生积极协调。 

东北财经大学研究生办公室的工作人员对记者说：“去年我

们招了1300名研究生，但超过国家线的有1700多人，今年如

果再降5分将有更多的人进入国家线，这个政策无疑会激励很

多考生报考大连的高校。”据了解，去年大连有几所高校的

研究生招生超出了规模。而更多高校的研究生名额并未招满

，研究生报名呈冷热不均的态势。 调查 3成大学生选择深造 

团市委对大学生求职与就业现状的调研显示，选择继续深造

已然成为大学生缓解就业压力的主要途径之一。在本次调查

中选择直接就业的学生占了44.68%，而选择继续深造和出国

留学的达到了26.63%和5.89%，这种选择显示，面对严峻的就

业压力，更多的学生选择继续深造。 但是，很多学生对于继

续深造之后面临的就业形势依然表示担忧，对于未来几年的

就业形势依旧不甚乐观，担心这种大批量的学生继续深造会

导致在未来再一次面临择业时，高学历人数大幅度的增加，

使得自己的高学历无法成为求职竞争中的重要砝码；另外，

还有18.56%的学生选择了先工作后深造，即在累积工作经验

的同时，进一步提高自己的知识水平和学历层次，并可有选

择性、有针对性的选择继续深造的方向。 权衡 考研究生到底

值不值 近日，《中国青年报》社会调查中心与新浪网新闻中

心联合开展了一项调查，共有7730人参与，其中在读或已毕

业研究生4865人。调查显示，52.9%的人认为现在读硕士研究

生不值。读过研的受访者中，35.6%的人表示后悔，54.5%的

人认为，读研还是工作，每个人应该视自己情况而定。 正就

读于大工机械学院研究生的孔祥吉觉得他的研究生就读得很



值，因为他碰上了个好导师，导师曾经在企业里干过，这为

他搭建了很好的平台，从业务到为人，他都受益很多。而本

科毕业的小王在某媒体已经工作了2年，他告诉记者，经过2

年的工作实践，他学的东西远远多于大学4年所学，因为大学

学的东西和实践是脱节的，如今他本科时考研的同学，很多

并未找到更好的工作。 对于中青报的调查，大连理工大学人

文社会科学学院院长洪晓楠持怀疑态度，首先他怀疑这份调

查的样本，如果都是重点高校的研究生毕业，恐怕结果不会

是这样。现在，中国高等教育档次差距拉的很大，毕业生的

出路和境遇当然不一样，绝大部分优秀的高校毕业生毕业以

后的出路还是不错的。 记者 陈迪 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


